

réfugier en dehors de la ville, dans une grotte qui servait d'étable. Ce fut dans ce triste réduit, vers minuit, que naquit le Roi du ciel, le Désiré des nations. Celui à qui appartient toute splendeur et toute gloire ! Il apparut aux yeux étonnés et ravis de la vierge Marie sa mère et de saint Joseph, comme un rayon de soleil qui subitement éblouit les regards.

Marie prit l'Enfant divin dans ses bras, le couvrit de langes et le pressa sur son cœur ; Joseph prépara son berceau. Ils le couchèrent sur un peu de paille, dans la crèche de l'étable ; puis agenouillés près de lui, le cœur plein de joie, les yeux pleins de larmes, ils l'adorèrent en silence.

Pendant cette nuit mémorable, des bergers, veillant dans le voisinage à la garde de leurs troupeaux, virent tout à coup une vive lumière autour d'eux, et, au milieu de cette clarté, un ange qui leur dit : « Ne craignez pas, je viens vous annoncer une grande joie qui sera partagée par tout le peuple. Aujourd'hui, dans la cité de David, il vous est né un Sauveur : c'est le Christ, le Sauveur que vous attendez. Voici le signe auquel vous le reconnaîtrez : vous trouverez un petit enfant enveloppé de langes et couché dans une crèche. »

Après ces paroles, l'ange s'envola, et les bergers entendirent une multitude d'esprits célestes chanter tous ensemble : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté ! »

La nuit reprit ses ténèbres. Les bergers, d'abord stupéfaits, se dirent enfin l'un à l'autre : « Allons à Bethléem voir ce grand prodige que les messagers de Dieu viennent de nous annoncer. » Et ils se rendirent en toute hâte à la grotte, où ils trouvèrent Marie, Joseph et l'Enfant couché dans la crèche.

Ils reconnurent en cet enfant le Sauveur prédit à Israël, et, prosternés à ses pieds, le remercièrent de les avoir choisis pour ses premiers adorateurs. Pleins d'admiration et de reconnaissance, ils s'en retournèrent en glorifiant Dieu, en publiant les merveilles dont ils avaient été témoins.

« Depuis ce temps, dit un pieux auteur (1.) quand revient chaque année cette nuit, belle et joyeuse entre toutes, d'un bout du monde à l'autre, les enfants du Christ, brebis et pas-

(1) R. P. Berthe. *Récits bibliques.*